
審議期間　１２月７日～１２月２２日（１６日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開議時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　再開

　２　審議期間の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　　　議会事務局長

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（企画財政課長等）

　６　陳情の付託について

  ７　散会

第２日 12 月 8 日 火 休 会

第３日 12 月 9 日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第４日 12 月 10 日 木 〃

第５日 12 月 11 日 金 〃

第６日 12 月 12 日 土 〃

第７日 12 月 13 日 日 〃

第８日 12 月 14 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第９日 12 月 15 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第１０日 12 月 16 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１１日 12 月 17 日 木 休　　　会 午前  ９時
予算決算常任委員会
総務文教常任委員会

第１２日 12 月 18 日 金 〃

第１３日 12 月 19 日 土 〃

第１４日 12 月 20 日 日 〃

第１５日 12 月 21 日 月 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　各委員会の閉会中の継続審査について

　５　議員派遣

　６　閉会

平成２７年土佐清水市議会定例会１２月会議　審議期間日程表

第１日 12 月 7 日 月 本 会 議 午前１０時

火 本 会 議 午前１０時第１６日 12 月 22 日
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順位 質疑者
予算書・
議案綴
ページ

答弁者

◇ 議案第83号

「土佐清水市税賦課徴収条例の一部を改正する条例

の制定について」

○ 徴収猶予の対応について

・ 市税を滞納した場合、どのように対応しているのか

・ 現状の法令に基づく滞納整理の流れの確認と今回

の条例改正後、その流れの中で何がどう変わるのか

○ 今回改正の趣旨・内容について

・ 今回の改正における趣旨、主な変更点はどのような

ものか

○ 「換価の猶予」について

・ 申請があった場合、どのように対応するのか

○ 既に滞納のある場合の「猶予」適用について

・ 平成２８年４月１日以降の対応になると思うが、法改正

の趣旨から、既に滞納しているものも適用となるか

17～22 収納推進課長1

発言（質疑）通告一覧表

平成２７年土佐清水市議会定例会１２月会議

質　　疑　　内　　容

11番

仲田 強　君

（質疑）
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順位 質問者 答弁者

1 薬草生産による農業振興について

○ 漢方薬の生産・輸入等の現状認識について問う

○ 薬用作物の国・県・市の支援策について問う

○ 漢方薬メーカー等との連携についての認識を問う

○ 官民協力体制の構築についての認識を問う

○ ２８年度に生産組合では紫根（ムラサキ）を栽培予定

である。本市では初めての事業でもあり、できる範囲

の支援を

○ 薬草と他の作物との併用により、農家の収入増が将

来見込まれると思うが、認識を問う

○ 将来土佐清水市を「薬草の里」にできればと思うが、

認識を問う

2 足摺森林公園に架かる吊り橋の修復について問う

○ テルメ側から森林公園に向け、架設してある吊り橋

は老朽化が激しく、数年前から通行禁止になってい

るが、修復について問う

1 きらら清水保育園の指定管理者制度の導入について

○ 指定管理者制度について

・ 導入年度、選定方法、選定する範囲、保護者への

説明会、園児数の推計、職員体制、管理委託費用の

算定、制度を導入した場合の職員雇用、保育士等の

職員の構成、保育園の運営経費等について

・ 市営による収支状況と指定管理者制度を導入した場

合との対比について

・ 現在の臨時職員の対応について

・ 保育サービスの向上について

2 戦没者等の遺族に対する特別弔慰金の請求事務につい

て

○ 特別弔慰金の支給の要件及び請求期間等について

○ 支給が見込まれる遺族者数等について

○ 支給が見込まれる遺族者への周知について

3 チリ中部沖地震津波に対する対応について

○ 津波注意報の発令を受けての対策について

○ 発生からの経過について

○ チリ沖大地震津波に対する対応について

1

10番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

市 長

農 林 水 産 課 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

危 機 管 理 課 長

市 長

2

8番

西原　強志　君

（一問一答）

福 祉 事 務 所 長

市 長

発言（一般質問）通告一覧表

平成２７年土佐清水市議会定例会１２月会議

質　　問　　内　　容
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 地方創生事業について

○ 人口ビジョンについて

・ 人口の現状と将来の展望について

・ 未婚者への対策

・ 今後人口減少をくい止める施策は

○ まち・ひと・しごと創生総合戦略について

・ 地方版総合戦略の取り組みについて

・ 新型交付金について

・ 「ローカル１０，０００プロジェクト」について

・ 「地域おこし協力隊」と「田舎で働き隊」について

・ 市民生活向上に向けての施策を

2 防災対策の現状と今後の整備計画について

○ 現在の整備状況と今後の計画について

○ 申請書類等の簡素化について

1 課税状況について

○ 市内の法人市民税の税率は何％で、何社課税して

いるか

○ 固定資産税は何％を占めているか

○ 固定資産税のうち山林の占める割合は

2 森林の活用状況について

○ 過去の伐採、出荷状況は

○ 森林経営計画とは

○ 森林経営計画の問題点は

○ 市有林で経営計画を活用できないか

1 平成２８年度予算編成について

○ 長期財政見通しについて

○ 予算編成の基本的考え

○ 重点施策について

2 平成２９年度日本ジオパーク認定に向けて

○ ジオパーク出前講座について

○ 国際対応について

○ 教育、防災関係との連携は

○ 市民生活に密着した活動

○ 平成２９年度認定に向けた課題は

3 清水中学校について

○ 統合までの経過について

○ 統合後の状況について

○ 原因の分析は

○ 教職員、教育委員会の対応

3

4

企 画 財 政 課 長

農 林 水 産 課 長

観 光 商 工 課 長

市 長

6番

森　一美　君

（一問一答）

3番

細川　博史　君

（一問一答）

農 林 水 産 課 長

市 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

観 光 商 工 課 長

市 長

危 機 管 理 課 長

市 長

5

７番

小川　豊治　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

市 長

税 務 課 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 ビキニ被災者の支援について

○ 「健康相談会」の総括

・ 高知県

・ 土佐清水市

・ ボランティアの取り組み

○ 今後の課題

・ 県と連携して国に働きかけること

・ 市独自の実態調査をすること

2 国保「被保険者資格証明書」について

○ 「被保険者資格証明書」を「短期被保険者証」に切り

替える

・ ３月会議以降の取り組みは？

・ 「被保険者資格証明書」と「短期被保険者証」の交付

数

○ 「被保険者資格証明書」の交付基準を見直すこと

・ 「納付相談」のみを基準にする

・ 直接面談の実施

・ 人員の配置

3 きらら清水保育園の民営化について

○ 民営化（指定管理者制度の導入）について

・ 人件費の削減

・ 保育サービスの向上

・ 臨時保育士の採用

○ 保護者の総意を尊重する

・ 民営化のスケジュールと保護者の声

・ 検討できる十分な時間を保障すること

○ きらら清水保育園は直営で存続させる

・ 基幹園としてのきらら清水保育園の役割

・ 直営で保育行政の責任を

1 清水小学校の統合について

○ 統合の理由、背景は？

○ 現在のそれぞれの地区の声は？

○ 統合に反対している地区に対しての考えは？

○ 市街地地区の小学校が２校になった場合の財政的

リスクはありますか？

○ 子どもの人口推移だけではなく地域の在り方も含め

て考えてはどうか？

2 有害鳥獣被害について

○ 現在、どのような被害があがっていますか？

○ それらに対しての対策や取り組みは？

○ 改善に向けて今後の見通しは？

○ 生活が脅かされている現状に対して

3 医師確保について

○ 無医地区の現状をどのように把握していますか？

○ 調査はしていますか？

○ 医師確保に向けての取り組みは？

○ 安心して暮らせる町に向けて

7

学 校 教 育 課 長

教 育 長

農 林 水 産 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長

市 長

6

2番

岡本　詠　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

市 長

4番

前田　晃　君

（一問一答）

市 民 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 本市の振り込め詐欺対策について 観 光 商 工 課 長

2 市長のトップセールスについて 市 長

3 本市の地産外商の推進について
観 光 商 工 課 長

市 長

1 ＴＰＰ大筋合意

○ 土佐清水市はどうなる

2 マイナンバー制度の運用について

○ それでも、やっぱり不安は拭えない

3 文化財保護と観光振興

○ 新たな「石碑」の確認と保護

○ 「真念庵」（市野瀬）の維持・保全

○ 土佐清水市史の補訂

4 「清水小学校５年２組、２５人」

「リズムダンスふれあいコンクール」、全国大会に挑戦！

○ 元気をもらうとはこのこと、かな

農 林 水 産 課 長
市 長

教 育 長

市 長

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

市 長

12番

武藤　清　君

（一問一答）

1番

田中 耕之郎 君

（一問一答）

9

8

市 民 課 長
副 市 長
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